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PTA運営委員会だより No.２ 
 

日   時 ： 令和６年９月27日（金）１5時半～  

場   所 ： 第２会議室 

出 席 者 ： ２２名 

 

 

■ PTA会長挨拶 

平日午後のお忙しい中、みなさまご参加頂きありがとうございます。 

後ほど、10月配布予定の資料の説明をさせて頂きます。 

どうぞよろしくお願いします。（→議事１へ） 

 

 

■ 校長先生挨拶 

皆様こんにちは。 本日はＰＴＡ運営委員会にご参集くださいましてありがとうございます。  

本来ならばこの場で直接ご挨拶申し上げるべきところではありますが、現在修学旅行に出かけており参加がか

ないませんので、副校長に原稿を託したいと思います。 

 

２学期も、はや一か月となりました。 今学期は様々な学校行事が予定されています。 その中には合唱コンク

ールや道徳授業地区公開講座など、保護者の皆様にもご覧いただける機会もあります。 ぜひお繰り合わせの

上、お運びください。 また、これらの行事に際して、お集まりの委員の皆様はじめ、多くの保護者にお手伝い

をお願いすることになります。 ご多用中のこととは存じますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

学校行事は、生徒にとって大切な成長の機会です。 行事を経験し、ひと回り成長する生徒の姿を、これまでも

数多く見てきました。 そんなお子様の姿を、保護者の皆様とも共有できればいいなと思っています。 

 

さて、本校には古くから「すみれ会」という会があります。 歴代の校長、副校長及びＰＴＡの本部役員からなる会

で、昭和３７年の設立以降、３００名近い会員の方が名を連ねています。 周年行事等の際に祝賀会を開催したり、

記念品を贈呈してくださったりするほか、年に１度総会、懇親会を開催していました。 しかしコロナ禍以降集ま

りもままならず、またＰＴＡ役員の方の新規入会がなかったとから継続が難しくなってきました。 そこで、去る

２１日に会の継続について相談する総会を開催し、さしあたり３年後の８０周年を迎えるまで休会とする判断を

しました。 先日の総会には歴代の会長をお務めだった方もお見えになりました。 お話を伺ってＰＴＡの皆様が

愛情をもって小平一中を支えてくださっていたことに思いいたりました。 活動の形こそ変わっていますが、そ

のお気持ちは現在も大きく変わるものではないと思っています。  



どんな形であれ、そのような保護者の皆様のお気持ちに応える学校でありたいと、改めて感じた次第です。 

それでは本日も充実した運営委員会になりますよう、よろしくお願いいたします。 

 

 

■ 学校近況報告（副校長先生） 

コロナ禍以降の生活様式も定着してきた中、生徒も様々な活動にチャレンジできる環境が整いつつあることを

実感しています。 校長からもありました通り、３年生は本日、修学旅行２日目を迎え京都市内の班行動実施中

です。 ぜひ様々なことを体験し、多くの学びを得て無事帰京してほしいと願っています。 また一昨日、１年生

は横浜での校外学習を無事終えました。 あいにく小雨と強風の場面もありましたが、拝島と横浜間を貸し切り

列車で移動し、みなとみらい地区や中華街などを中心に、班行動の楽しさと難しさを学んだようです。 ぜひ、

今後の学校行事や日々の集団生活に生かしてくれるものと期待しています。 

 

また、夏休みには、剣道部が茨城県神栖市で行われた関東中学校剣道大会女子団体の部に東京都代表６校のう

ちの１校として出場し、本校における団体種目としては１５年ぶりとなる関東大会出場を成し遂げました。 その

際には、PTAから出場お祝い金を頂戴し、ありがとうございました。 

 

来月になりますと、２３日水曜日の午前中、ルネこだいらにおいて合唱コンクールが行われます。 今年度は、 

会場側から改めて観客席での立ち見は消防法上認められないという確認があったこともあり、生徒一名につ

き保護者２名までの入場とさせていただきます。 つきましては、生徒を通じて入場券を配布し該当学年を観

覧していただく予定です。 なお、詳細につきましてはその際お知らせいたします。 

今後も１１月８日の道徳授業地区公開講座を含めてPTAの皆様にご協力願う場面が続きますが、何卒よろしく

お願い申し上げます。 

 

 

■ 地域教育コーディネーターより 

いつもご協力いただき、ありがとうございます。 

まずは、なかまちテラスとの連携支援のご報告です。 5月18日、19日開催の「第10回なかまちテラスまつ

り」のための一中生の作品展示準備を、17 日にご登録いただいた 9 名の方にお手伝いいただきました。おか

げ様でおまつり当日は、展示作品をたくさんの方に鑑賞いただけました。 一中ボランティア部の生徒さんに

は、模擬店やカフェのグッズ販売をお手伝いいただき、同じブースの方やご来場の方から、心あたたまる言葉

を多くいただきました。 

 

次に、２学期の予定です。 11 月から 12 月にかけて、２年生の総合的な学習の時間に、「職業講話」「職場体験」

を軸に生徒の職業観を養う授業のお手伝いをします。今年度の職場体験先に市内保育園やスーパー、市外近隣

のリサイクルショップなど、数多くの事業所にご協力いただけることになりました。 年度初めにご登録いただ

いたボランティアの方や２年生保護者の方に見守りや引率などをお願いする予定です。 生徒の皆さんの大き

な成長を実感できる授業ですので、ボランティアでお力添えいただける方はぜひお声掛けください。授業詳細

については、次回の運営委員会でご報告いたします。 



最後に、放課後学習教室についてのご報告です。 6 月の英語検定では、放課後学習教室で二次試験対策の面

接練習をした生徒さんが合格したという報告を受け、支援員共々嬉しく思いとても励みになっております。次

回１０月の英語検定に向けて、引き続き英検対策を実施しています。  

さらに、3 年生の英語の音読支援やスピーキングテスト対策も実施します。毎月配布している日程表をご確認

いただき、放課後学習教室をご活用いただければと思います。 引き続きどうぞよろしくお願いいたします。   

 

 

 

 

■ 議事  

１． 本部（会長）より 

① 合唱コンクール（10/23）について 

近日、スクールヘルパーに選ばれた方へ、案内が配布されます。 

 

② 今後配布予定の資料について 

 

～ 本部役員選出の資料（案）について ～ 

現在、一中PTAの詳細と本部役員選出に関する案内資料（案）を作成中です。  

PTA本部役員というと、「大変そう…」「自分には出来ないのでは？」など、構えてしまう方が多いと思い

ます（私もそうでした）。 しかし、実際に経験してみると、引継ぎ資料がしっかりしているため難しいこと

はなく、平日の運営委員会も交代で参加したり、得意・不得意にあわせて仕事を分担できたり、私の予想

より負担もぐっと少ない印象です。 

 

そして副校長先生をはじめ学校側が、ＰＴＡの負担を減らそうと尽力して下さっているおかげでＰＴＡの 

お仕事は年々スリム化されています。 これは、私自身「会長交流会」などに参加して意見交換をする中で

「一中PTAのスリム化は、他校に比べてかなり進んでいる」ことを、身をもって実感できました。 

 

そんな、1中PTAのことを、もっと皆さんに知ってもらいたい！ そして、少しでも「役員やってみよう

かな」と思っている方に、安心して手を挙げてもらえれば…という思いから、本部役員・選考委員の皆

さん達と協力して作ったのが、この資料です。 資料は、お手紙やスクールメール、学校HPを活用して

周知していく計画です。 

 

また、PTAの任意加入に関しても検討を重ねてきましたが、PTA団体保険や、独自加入している子ど

も達対象の団体保険に何度も助けられている現実が有るので、引き続き、次年度も従来通りで進める

事と致します。ご理解頂きありがとうございます。 

選出の際、事情のある方は免除申請も可能ですので、窓口となる副校長先生にぜひ申し出て下さい。 

（個人情報保護の観点から、窓口は副校長先生となります） 

 

 



～ サークルの優遇措置について ～ 

（サークル登録者の優遇措置について保護者から質問が多いので、経緯等を調べたところ）もともと

PTA連合会の交流試合に本部役員が参加した事から誕生したという経緯でした。 PTA連合会が解

散した現在、PTA活動として他校との交流を深める貴重な機会であり、実際、本部役員より忙しく活動

されています。 今後も両サークルが 1中の代表として各学校と交流して頂けることを期待し、引き続

き優遇措置を継続したいと思います。 ご理解頂きありがとうございます。 

 

～ 資料の外注印刷について ～ 

前述の資料に関しては、他のプリントに紛れることなく保護者の皆様の目にしっかり留まり、保管して

もらえるよう、専門業者によるカラー印刷を検討中です。 ６千円程度で依頼できるため、PTA予算で

実施したいと考えますがいかがでしょうか？ ご理解いただきありがとうございます。 

 

今後は、本部案件だけでなく、春に各委員会活動に関する資料も同額予算で進めていきたいと思います。

また学校公式HPを活用し、いつでもPTA関連書類が閲覧できるよう整備して参ります。 

 

 

 

２． 学年委員より 

   ＜ 1学年 ＞  

   ① 給食試食会参加報告（7/2）  

→別紙報告書参照ください。 

 

   ② 第1回給食献立作成委員会※ 参加報告（5/31） 

     ※学校給食センターに各中学校の給食担当教諭と保護者が集まり、栄養士を中心に献立内容を審議する会 

 

５月の会では、2学期分の献立について審議、喫食状況の意見交換等を行いました。 

役員の皆様、アンケートへの協力ありがとうございました。次回１０月、２月に参加予定です。 

 

③ 第１回 共同調理場運営委員会※ 参加報告（7/16） 

※給食センター長、市内中学校長、給食担当教諭、保護者、教育委員会、保健師、医師会、薬剤師会など 

  有識者で構成され、給食費、実施計画、衛生管理等について意見交換をする会 

 

アレルギー対応食、給食費無償化について等の報告があり、 

「無償化は有り難いが、物価高騰の中、質の低下に繋がらないように」等の意見交換を行いました。 

次回11月、2月に参加予定です。 

 

☆ 給食についてご意見・ご質問があれば、ぜひ 1学年委員まで ☆ 

 

   

 

 



 ＜ ２学年 ＞  

      制服リサイクル販売会について 

 在校生３０名、小学生７名からの参加希望有り。 

    合唱コンクールの日に、３回に分けて販売予定。（対象者には案内済み） 

 制服提供募集の案内メールも、10/1配信済みです。 

 

 

３． 選考委員会より 

    令和７年度PTA本部役員選出の流れについて（議題１） 

    会長より案内があった通り、わかりやすく親しみやすい案内資料を作成中です。 

    お手元に届いたら、ぜひ各委員の皆さんからも周りの方々にお口添えのほどお願いします。 

 

            

４． その他連絡事項 

～副校長先生より～ 

給食無償化に伴い、（これまで給食費と同時徴収だった）PTA会費の徴収方法を再検討する必要性が 

出てきました。次年度に向けての議事として検討をお願いします。 

 

 

      

次回、運営委員会（第３回） １１月２２日（金） 15：30～ 

第二会議室にて 会場設営 ： ３学年・I組 

以上 


